



六中だより

～自主・勤勉・共生～

10月号 No. 3
令和3年10月11日発行
港区立六本木中学校
校長 石原 嘉人

「一つのことを極める」ということ

校長 石原 嘉人

緊急事態宣言が解除され、10月がスタートしました。新型コロナウイルスの感染者数もだいぶ落ち着いてきたように感じます。学校では、感染防止に努めながらも、「学びを止めない」というスローガンのもと、学校行事の再開に向けて慎重に取り組んでいます。

さて、今回は、つい先日テレビ放映された「鬼滅の刃」の話です。「鬼滅の刃」には我妻善逸（あがつまぜんいつ）というキャラクターが出てきます。この我妻善逸という人物、普段は泣いてばかりで頼りないのですが、いざスイッチが入るとものすごいスピードで技を繰り出します。

彼は、緊張や恐怖が極限まで高まって失神した状態でスイッチが入り、技を繰り出します。彼の技は、「雷の呼吸 壺の型 霹靂一閃(へきれきいっせん)」という技です。主人公の竈門炭治郎（かまどたんじろう）は「水の呼吸」の技を何種類も組み合わせて鬼退治をするのですが、我妻善逸は、いついかなる時も「壺の型」：同じ技しか出しません。どうも一つの技しか出せないようです。

でも、彼の凄いところは「一つしかできないことを極限まで高めて、使える技としたこと」なのです。本来であれば、鬼狩りとして鬼と対峙するときに引き出しはたくさんあった方がいいに決まっています。

彼は師から「お前はそれでいい、一つできれば万々歳だ。一つのことしかできないならそれを極め抜け。極限の極限まで磨け……信じるんだ。地獄のような鍛錬に耐えた日々を。お前は必ず報われる。極限まで叩き上げ 誰よりも強靱な刃になれ」という教えを受けます。彼は、その師の教えをしっかりと守り、一つの技を磨き続けたのです。「いい師についたなあ」と思います。

実は、東京オリンピックで柔道女子 78 キロ級に出場した濱田尚里（はまだしょうり）選手も得意な技を磨き上げた選手の一人です。寝技に徹底的にこだわって、見事金メダルを獲得しました。試合後のインタビューでは「寝技は私を助けてくれるものです」と答えています。

我妻善逸も濱田尚里選手も自分が得意なことを磨き続け、誰にも負けない領域に上り詰めています。器用に何でもこなすことも魅力的ですが、一つのことを突き詰めてそのことを極めることは、大きなことを成し遂げる時には必要なことなのだと感じます。生徒たちにも、自分の得意なものをとことん伸ばして行ってほしいと考えています。



出典：
https://twitter.com/kimetsu_off/status/1114007570455220224

オンライン授業

本校では、新型コロナウイルス感染症の感染防止を第一に考え、9月6日（月）から10日（金）までの1週間、完全オンライン授業を行いました。

先生方には、夏休み中にオンライン授業に向けた準備を行うようお願いしていたのですが、どの先生もオンライン授業については初めての経験です。それだけに、準備は大変であったと思います。

オンライン授業がスタートしてからは、どの先生も、普段の授業の特徴を生かし、工夫した授業を展開し、大きな混乱もなくオンライン授業を終えることができました。

家庭でオンラインの環境が整わない生徒は登校してオンライン授業を受けたのですが、学校でオンライン授業を受けた生徒に「どうだった？」と聞いたところ、「多くの生徒とやり取りするという間がないから授業の進み方が早いと感じる」や「他の生徒の反応がわからないので不安になる」という感想も聞かれましたが、おおむね、普段の授業と変わらない授業が展開できたのではないかと感じています。

細かな点を修正していくことで、より効果的なオンライン授業になるのではないかと考えています。

最大の欠点は、生徒同士の交流ができないことでしょうね。

一刻も早く、コロナのことなんか考えずに、生徒たちが伸び伸びと学校生活を送ることができるようになる日が来ることを願っています。



オンライン授業の様子（数学）

合唱発表会に向けて

10月23日（土）に、合唱発表会を予定しています。学校では、2年ぶりの合唱発表会に向けて、感染防止策を講じながら、個人練習を中心に音楽の授業を進めています

現在は、集団での合唱はできないので、体育館で、一人ひとりの間隔をあけてパート別に練習するなど、区のガイドラインに基づきながらも、合唱発表会本番に向けてスタートを切りました。

発表会当日もマスクを着用したまま歌うことになるので、PTAのご協力もいただき、口の周りに空間が確保されているマスクを購入していただきました。本格的な合唱が始まったら、本番に向けて着用させていく予定です。

「行事を繋ぐ」という大きな意味を持った合唱発表会です。生徒たちの心の中に大切な思い出として残る行事にしていきたいと考えています。



音楽の授業の様子

祝 都大会出場 ソフトテニス部

ソフトテニス部は、女子団体と個人戦で都大会出場を果たしました。

テニス部が都大会に出場するのは、開校以来初めてだそうです。おめでとうございます。ちなみに、男子団体は第3位だったということで、「次こそは！」ですね。